

que certaines théories, faute d'être développées sans doute, ressemblent trop à des paradoxes et qu'elles trouveront des incrédules, sinon des contradicteurs. Mais si le lecteur n'accepte point toutes les idées de l'auteur, il n'admire pas moins pour cela les œuvres et les vertus de cette belle vie et le but du panégyrique se trouve pleinement atteint.

---

GUIDE DU JEUNE HOMME, par l'auteur du guide de la jeune fille. 1, vol. in-32, de 512 pages. Cadiéux & Derome, éditeurs.

La piété se nourrit de méditation et de prière : c'est le double élément dont ce livre est formé. Il renferme les formules les plus autorisées de la prière, avec un choix de conseils et de réflexions qui peuvent aider puissamment à sanctifier tous les actes de la vie chrétienne. C'est dire que le livre répond à son titre, et qu'il sera un guide sûr et fidèle pour initier le jeune homme à la piété et le conduire selon l'esprit de Dieu dans la pratique de ses devoirs.

Ce qui donne à ce volume une valeur singulière, ce sont les *Conseils* qui en remplissent les cent dernières pages. Ces *Conseils aux jeunes gens* sont du Père Olivaint : nous regrettons que les éditeurs aient négligé de le dire, car un tel nom, illustré par une sainte vie et par une mort plus glorieuse encore, signifierait ces pages à l'attention trop souvent distraite du jeune homme et assurerait davantage le fruit de sagesse et de vertu qu'elles sont appelées à produire. Quoiqu'il en soit de cette lacune, ces *Conseils* n'en restent pas moins ce qu'ils sont, admirables de verve et de bon sens chrétien. Il y a peu d'hommes, en notre siècle, qui aient su mieux que le Père Olivaint, parler aux gens ; il en est peu que les jeunes gens goûtent davantage, et ils ne sauraient le goûter sans devenir meilleurs. Nous souhaitons à tous les élèves de nos collèges d'en faire l'heureuse expérience.